

**МИНИСТЕРСТВО ОБРАЗОВАНИЯ РЕСПУБЛИКИ БЕЛАРУСЬ**  
**БЕЛОРУССКИЙ ГОСУДАРСТВЕННЫЙ УНИВЕРСИТЕТ**  
**ФАКУЛЬТЕТ СОЦИОКУЛЬТУРНЫХ КОММУНИКАЦИЙ**  
**Кафедра менеджмента и экономики социальной сферы**

Аннотация к дипломной работе

**ПУТИ ОПТИМИЗАЦИИ РАСХОДОВАНИЯ ФИНАНСОВЫХ  
СРЕДСТВ В УПРАВЛЕНИИ ОРГАНИЗАЦИИ НА ПРИМЕРЕ ОАО  
«ОРШАСЫРЗАВОД»**

Глушков Константин Игоревич

Научный руководитель:  
кандидат экономических наук,  
доцент О.В. Домакур

Минск 2015

## **АННОТАЦИЯ**

Дипломная работа изложена на 78 страницах, включает 6 рисунков, 19 таблиц, 58 источников, состоит из введения, трех глав, заключения, списка использованных источников.

Предмет исследования – финансовые ресурсы предприятия и практика управления ими на предприятиях Республики Беларусь.

Объект – ОАО «Оршасыр завод».

Цель дипломной работы – провести анализ формирования и расходования финансовых ресурсов предприятия и выявить резервы повышения эффективности использования финансовых ресурсов.

Задачи:

- рассмотреть теоретические и методические аспекты финансовых ресурсов в деятельности предприятия;
- дать оценку эффективности использования финансовых ресурсов организации, выявить и оценить влияние факторов, оказывающих влияние на изменение эффективности использования финансовых ресурсов, а также резервы повышения эффективности использования финансовых ресурсов на конкретном экономическом объекте;
- рассмотреть организационно-правовую и экономическую характеристику ОАО «Оршасыр завод»;
- провести анализ использования финансовых ресурсов ОАО «Оршасыр завод»;
- рассмотреть направления по эффективному использованию финансовых ресурсов.

В первой главе студентка достаточно полно освещает теоретические положения темы, раскрывает понятие финансовых ресурсов и их виды, приводит источники формирования финансовых ресурсов и роль финансовых ресурсов в развитии предприятия.

Во второй главе дана характеристика хозяйственной деятельности и социальной сферы ОАО «Оршасыр завод» за 2012-2014 годы, проведены необходимые расчеты и проанализированы источники формирования финансовых ресурсов, а также направления использования финансовых ресурсов предприятия ОАО «Оршасыр завод».

В третьей главе сформулированы рекомендации по повышению эффективности использования финансовых ресурсов.

Практическая значимость работы заключается в том, что на основе научных методов, теоретических и прикладных разработок были сформулированы рекомендации по повышению эффективности использования финансовых ресурсов ОАО «Оршасыр завод».

## **ABSTRACT**

to research paper

4(5)th year student, Faculty of Sociocultural Communications  
specialty 1- 26 02 02 06 - Management (social-administrative)

Glushkov Konstantin Igorevich

### **on the topic: Assessment of effective management of financial resources**

The thesis is stated on 78 pages, includes 6 drawings, 19 tables, 58 sources, consists of introduction, three heads, the conclusion, the list of the used sources.

Object of research – financial resources of the enterprise and the practicing of management of them at the enterprises of Republic of Belarus.

Object – JSC Orshasyrzavod.

The thesis purpose – to carry out the analysis of formation and an expenditure of financial resources of the enterprise and to reveal reserves of increase of efficiency of use of financial resources.

Tasks:

- to consider theoretical and methodical aspects of financial resources in activity of the enterprise;
- to give an assessment to efficiency of use of financial resources of the organization, to reveal and estimate influence of the factors having impact on change of efficiency of use of financial resources, and also reserves of increase of efficiency of use of financial resources on concrete economic object;
- to consider the organizational and legal and economic characteristic of JSC Orshasyrzavod;
- to carry out the analysis of use of financial resources of JSC Orshasyrzavod;
- to consider the directions on effective use of financial resources.

In chapter 1 the student rather fully lights theoretical provisions of a subject, opens concept of financial resources and their types, gives sources of formation of financial resources and a role of financial resources in development of the enterprise.

In chapter 2 the characteristic of economic activity and the social sphere of JSC Orshasyrzavod for 2012-2014 is given, necessary calculations are carried out and sources of formation of financial resources, and also the directions of use of financial resources of the JSC Orshasyrzavod enterprise are analyses.

In a chapter 3 recommendations about increase of efficiency of use of financial resources are formulated.

The practical importance of work is that on the basis of scientific methods, theoretical and applied development recommendations about increase of efficiency of use of financial resources of JSC Orshasyrzavod were formulated